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每天看着爸爸妈妈辛苦地
做饭炒菜，而且做的每一道菜都
是色香味俱全，我羡慕极了，一
直都想和妈妈学厨艺，到了今天
妈妈终于答应了。

我立刻忙活起来，我拿出一
袋土豆，接下来我们就开始学酸
辣土豆丝了。

妈妈先教我用刮皮器把洗
好的土豆去皮，我一开始认为刮
皮很简单，但是我试着刮皮时，
却遇到了困难，要么就是刮不下
皮来，要么就是刮去一大块土豆
肉，我用了很长时间才把土豆皮

刮好。
接着我又把土豆切成丝，我

学妈妈的模样用刮皮器的另一
边切丝，才发现没有我想的那么
简单，要么就是削的太短，要么
就是把刮皮器的孔给堵住。我
费了九牛二虎之力终于把土豆
切成了丝。然后我又用冷水将
土豆丝表面的淀粉给洗去。我
问妈妈：“土豆为什么要把淀粉
洗去？”妈妈说：“因为土豆丝带
有淀粉很粘，不好吃，把粉洗掉，
就很爽口，很好吃。”接下来我们
准备好调料，我们准备的调料
有：花生油、花椒、葱、姜、干辣
椒、鲜辣椒、盐、鸡精。

我开始炒菜了，首先打开油
烟机再打开煤气灶，等锅烧热
后，放入花生油，等花生油稍微
冒烟，放入花椒，再放葱、姜。

大功告成，我品尝着自己做
的美食有点烧焦的味道，不禁想
到了妈妈平时该有多么辛苦。

厨房“焦”响曲
茶陵解放学校361班 王籽宁

证号：0457216 指导老师：段佩佩

下午，伴着一缕缕春风，飘着
一场场细雨，带着一阵阵春光，我
扛着铲子与水桶如约地来到了悠
移庄园参加植树活动。

签完到，我领了一棵树苗。只
见它还不足一米，大约只有一支
笔那样粗细，下面又带着一个土
坨，如此孱弱的生命，一路上我也
不敢怎么着，只得双手捧着，生怕
它有个三长两短。

到达了指定地点，正踌躇着该
选择哪块地的时候，刚走两步路
的我就发现一个十分严重的问题
——地面太过于湿，导致泥土变成
泥巴了。现在鞋子和裤脚都布满
了黄泥，这可该如何是好！没办
法，我只能退回来，向路边摆摊的
阿姨要了俩塑料袋，套在了鞋子
上，确保了万无一失，这才继续。
如果说刚刚的困难如剥一个橘子
那样的话，那么刨土就可以比作
把一个黄瓜切成一片片比纸还薄
的一桩事。用铲子一铲挖下去，
十有八九的人就无法挖起来了，
更何况要把一个如此重的铲子拿
起来，谈何容易！以致费了我十
分钟的功夫，这才喘着大气把这个
小生命种下去，埋了土，浇了水，填
了表，便踏上了回去的路。

这一次的活动，结束后，我问
自己：我收获了什么？疲惫？满
足？自豪？成就？结束后，我又

想起了曾看过的《熊出没》，看俩
狗熊专门针对一个砍树的人。起
先觉得好玩，但看着狗熊种树的
累样儿，我似乎明白了什么。

那个人为什么砍树？顾名思
义——赚钱。而熊为什么做出这
些举动——仅仅是看他不爽吗？
并不是。树砍多了会怎样？用它
们的话来说是无家可归，实际上，
是在危害人类，危害整个世界！

据资料显示，我们每年多砍伐
的森林木头超过了八千六百万立
方米，相当于全国木材限额产量
的百分之一百七十九点二！许多
著名的湿地，如洞庭湖等都正在
不断萎缩；黄土高原等地的水土
流失也十分严重；淡水资源不断
减少，干旱面积不断扩大。据专
家称，全世界每日有一百四十个
物种灭绝。由于人类的乱砍乱
伐，已经严重地危及了全世界！

著名台湾作家张晓风女士曾
写道：“每一张纸都是一截树木为
我们粉身碎骨以后的遗容”，全国
人大常务委员会委员曲格平说
过：“没有一个清洁的环境，再优
裕的生活条件也无意义”。大家
都在讲着一个道理，那就是“不要
破坏环境”。大家都说“砍树容易
栽树难”，今天我也深有体会。所
以说，还给地球一片绿色吧，让我
们的共同的家园越变越好吧！

还给地球一片绿色——记植树节活动
建宁实验中学1811班 林伟洪 证号：0757270

我爱春天，因为它没有夏季
的酷热、秋天的枯叶飘飘和冬天
的寒风刺骨，有的是万紫千红、鸟
语花香。

如今，又一个春季来到这片
大地上了。

今天，太阳公公露出了久违
的笑脸。我和我的好朋友谢苏潼
相约去找春天。只看见小草悄悄

地钻出地面，露出青翠的嫩芽，在
微风中摇摆着自己柔弱的身躯；
田野里，一簇簇油菜花迎着温暖
和煦的阳光竞相开放，散发着扑
鼻的清香，好像在告诉人们，春姑
娘来了！大地从沉睡中醒来，用
青青的小草和五彩缤纷的花朵，
为自己做了一件漂亮的新衣裳。

春天真美！

找春天
先锋小学二（3）班 沈凌萱 证号：1450116 指导老师：肖志芳

垃圾旅行记
庆云山小学三（3）班 蒋语诺 证号：5156344 指导老师：李娟

大家好，我是一所小学门口的小卖部
里的一个零食包装袋。

一个细雨蒙蒙的清晨，我等来了我的
小主人——一位把我从商店里买走的小男
孩。从那一刻开始，我经历了漫长而痛苦
的旅行。

我的小主人吃完我装着的零食，便将
我随手一扔，丢弃在了操场上。我万万没
想到，一分钟不到我就变成了孤儿。我在
操场上被踢来踢去，踩来踩去，我被抛在了
天空，又被丢进了草丛，我觉得全身酸痛，
身体快要破裂似的。下雨天，我被淋得浑身
湿透，晴天我又被晒得皮开肉绽。刮风的时
候，我被吹向天空，然后又重重地砸回地面。

我看见我周围的垃圾伙伴们也都不好

受，它们有的被丢到了离垃圾桶很远的地
方，还有的被丢在了垃圾桶周围，眼看能找
个躲风避雨的家，却寸步难行。我能听到他
们的哭喊声：如果我们有腿能自己回去该多
好啊，我们想要回家，谁能帮帮我们啊！

过了一天又一天，终于有一个扎着马
尾辫，戴着红领巾的小女孩轻轻地把我捡
了起来，她快速地向旁边的一个垃圾桶跑
去，把我丢了进去，我终于能安静地休息一
会了。

我们喜欢呆在垃圾桶里，我们也不想
弄脏你们干净整洁的校园，我希望同学们
不要随意丢弃我们，而是能有更多的人能
像这个小姑娘一样弯弯腰，帮助我们回到
属于我们自己的“家”。

最好的座位
天台小学四（5）班 李林城 证号：2252995 指导老师：余博文

一个教室，最好的座位是哪里？
最好的座位，当然不是第一排啦！虽

然第一排有许多好处，比如可以看清楚字、
可以多被老师点名等。可是你在第一排，
还敢和同桌讲话吗？还敢把纸拿出来，画
一张“三国地图”吗？还敢把漫画书拿出
来，在桌子底下看吗？这些都不行。所以，
第一排不是最好的座位。

最后一排又怎样呢？很多人认为最后
一排“天高皇帝远”，可是依我看，这些座位
也不是最好的。经常被老师点名不说，就
连看黑板都看不清楚。所以，极不合适。

靠窗的座位呢？那可是阳光充足的
超级无敌VIP休闲区呢？可我们班大多同
学都已经近视了，再加上斜视，岂不更
惨？再说，要是休闲过度了，那就……呵
呵。

我认为最好的座位是中间的三、四
排，原因有三：1. 这里有较大的自由度；2.
如果你喜欢回答问题，那你也会被老师点
名；3.你可以走一会儿神。但是，我们的数
学老师喜欢走到这儿讲课，你必须拿书挡
着点，你懂的。

选座位也是一门学问啊!

烈士纪念园祭英烈有感
红旗路小学1303班 李雨轩 证号：3652180 指导老师：黄芳兰

今天，我们的心情无比沉重，因为我们
来到了一个充满着革命色彩的地方——烈
士纪念园。在这里我们回忆着那些伟大的
先烈们，我想兴许苍天也听到了我们的心
声，变得阴雨连绵。

首先，我们便来到了烈士纪念碑前。
站在这里，我仿佛看到了硝烟弥漫的战场，
看到了斗志昂扬的战士们，看到了他们为
了祖国而奋斗的伟岸身躯。紧接着，激动
人心的《义勇军进行曲》便响了起来，那歌
声是那么动听！第二项是由我们亲爱的校
长和书记敬献花篮，那项仪式又是那么隆
重！第三项是全体肃立，为革命先烈默哀，
在这默哀过程中，我想了许多许多，想起了
狼牙山五壮士的壮举、秋收起义等各种战
争。第四项是由我们少先队员献词，我们
怀着壮志豪情，朗诵了一首诗歌《忆往昔
看今朝》。我觉得如果烈士们能听到，绝对
会被诗词给打动。后面，我们的吴书记在
纪念碑前发表了一篇激昂的演讲，其中有
一句话：有的人活着，他却已经死了，有的

人死了，他还活着，我想那些烈士们正是死
了却活着的人。我们还为革命先烈献了
花，鞠了躬，看着墙上那一排排密密麻麻的
字迹，我感到很痛心。

最后，我们还参观了烈士纪念馆。烈
士纪念馆纪念了许多为革命献身的战士
们，其中最令我记忆深刻的便是杨得志
了。杨得志是一个湖南人，1928 年加入中
国工农红军，同年10月加入共产党。他参
加了许多战役，如：湘南起义、抗日战争、抗
美援朝等。他还获得了一级红星功勋荣誉
章，还被授予了上将军衔！我作为湖南人，
为有一个这样的先烈而感到骄傲、自豪！

现在，我们有明亮的灯光，父母的关
心，相比以前，我们是多么的幸福啊！我
突然想起了一句话：一寸光阴一寸金，寸
金难买寸光阴。我们身处在这个和平年
代，就应该珍惜时间，努力学习，就让鲜
艳的五星红旗为我们作证，你们未能走完
的征程将有我们进行下去，向革命先烈致
敬！

绘画作品

牛之形

白鹤小学三（2）班
王子赫 证号：0355928

看，道馆中身穿舞蹈服，一脚踢开木
板、英姿飒爽的姑娘就是我。

我叫丁洲豫，现在就读于星河小学四
年级92班，别看我年龄不大，学习跆拳道
的时间不长，可我已经是一个黄绿带的
选手，也是我们道馆示范团的成员。

第一次接触跆拳道也就是在一年前，
当时我获得了一次道馆体验课的机会，
从小喜欢运动并入选区足球队的我，自
然不会放弃这样一个机会。在课堂上，
我第一次对跆拳道有了简单的了解，虽
然只是学习了发声、腿法等基础内容，但
无论是跆拳道本身的魅力，还是张老师
幽默风趣的授课方式，都深深地吸引住
了我，下课之后我毫不犹豫的选择报名，
开启了我正式的习武之路。

跆拳道不仅只是一种单纯的打击运
动，更是一种永不服输的精神，身体和精
神的不断提升，让我在学习中明显的感
受到了自己的变化：不仅身体更加强劲，
而且遇事更加冷静，面对困难不轻易放
弃。

像所有体育运动一样，跆拳道也需要
大量的、枯燥的、痛苦的基础练习。有时
候压韧带，能够感受到那种发自内在却
又难以言表的痛苦；练习腿法，把脚都踢
破了还不自知……当这些苦痛发生的时
候，我也会想到放弃，想要如同其他孩子
一样去玩耍，而非练习。但每次在脑海
中冒出这种想法的时候，另一个声音就
会告诉我，一定要坚持下去，于是我就会
有意识的分散自己的注意力，让自己想
想开心的事情，等身体上的痛苦缓解之
后，再次激励起自己的斗志，开始练习。
这或许就是跆拳道不断锻炼我精神带来
的效果吧。

今年 4 月，我即将踏入赛场，与真实
的对手同场竞技，赢得荣誉，为此我进行
了长时间的训练，不仅每周两次每次两
小时的课程上刻苦用心，课后每天的练
习也是不敢有丝毫马虎，相信在我的努
力下，一定会取得优异的成绩，成为我们
武道馆中，一朵美丽而又骄傲的铿锵玫
瑰。 （记者 周游）

中考，是每一个学生求学生涯中的第一个转折点。此时，学子们已经结束了义务教育，要通过自身的努力，去选择自己的学校。
目前，我市中考已经开始逐步实施改革，而作为改革的主阵地和第一现场，我市各个初中对此做出了哪些应变呢？对于这些

应变，学生、老师和家长们又是如何看待的呢？为此，小编走进了我市各个初中，探寻学校的探索与创新。

精准对接升学考试
让学生成长之路走得更加稳健

加强对于自主招生的重视，是此次新中考的改革一大特点，以往很多学校也都开展了自主招生课程的特长班、兴趣班、各种社团，
但根本目标是丰富学生课外生活，开拓学生眼界，让孩子对于这些课外内容有一些大致了解。如果想要依靠这些特长参与自主招生考
试，还需要进行课外培训班的补习。

而在景炎学校的特色课程中，则有着明确的目标和分类，对于有着明确自主招生意向的学生，老师会给予更专业的指导并提出更
严格的要求，让学生的成长之路，每一步都走得踏踏实实。

舞蹈：“点餐”式教育，让每个学生都满意

“我们舞蹈社团最鲜明的特点
就是针对性非常强，对于不同目标
的学生制定不同的培养计划。”景
炎学校向光明老师告诉记者，对于
刚刚进入舞蹈社团的学生，老师会
做一个调查，然后根据学生的需求
进行分类。

对于想要走舞蹈专业的学生，
老师会进行专业的中国舞培训。
向老师说，中国舞是很多高中乃至
于大学的自主招生的科目，专业性
要求很高，对动作、形体、节奏都有
非常明确的要求，需要学生进行大
量的基础性练习。课堂上老师会
更加注重学生的细节，一点点纠正
学生的动作，课后还会布置基本功
训练等家庭作业，用严格的要求为

学生参加升学考试夯实基础。
对于以舞蹈为兴趣的学生，

课 堂 中 则 会 增 加 更 多 的 趣 味 元
素，舞蹈种类从流行舞、街舞、当
代舞，到拉丁舞甚至广场舞，可以
说 是 无 所 不 包 。 用 向 老 师 的 话
说，只要是节奏明快、不需要太多
基本功和技巧的舞蹈，都能够融
入 舞 蹈 社 团 兴 趣 学 生 的 课 堂 之
中。除此之外，学校还在课程内
容中加入了戏曲等传统元素和嘻
哈等流行元素，开设欣赏课，指导
学生如何分辨美、欣赏美，进而创
造美、展示美。

每到期末，学校还会组织“景
炎梦想秀”，让不同的学生同台竟
演，展示属于各自的魅力。

机器人：精准对接升学考试，不让学生走弯路

机器人社团经过数年的发展，
已经成为了景炎学校的特色社团
之一，随着新中考的改革，也在悄
悄的进行转变，开始有目的的对接
中考和高考。

景炎学校吴红玉老师告诉记
者，学校的机器人社团分为竞赛
和基础两个方面的培训，主要是
训练孩子的动手能力、创新能力
和编程的能力，学生通过自己动
手，能够将物理课堂和机器人课
堂上学习到的相关原理进行实
践，从而彻底理解；通过依据自己

的想法对机器人进行外形上的创
新，从而完成不同的任务，既可以
锻炼学生的创新能力，还能让孩
子享受到创新的成果和喜悦；通
过对于基础编程的学习，不仅可
以让学生拥有更加缜密的数学思
维，解题更加清晰，还能锻炼语言
逻辑和表述能力，对语文的阅读
和作文都有提升。

除此之外，机器人社团还设有
科学分享会的环节，让孩子们了
解最新的科技前沿和科学家的故
事，从而培养对科学的兴趣。

目前，国家对于机器人教育越来
越重视，现已经有六十多所国内一流
的高校，将机器人纳入了自主招生的
范围，为了配合考试的变化，机器人社
团所选用的器材和教授的内容，也在
与教育主管部门主办的中国青少年机
器人竞赛项目进行同步，吴红玉说：

“具体到某一项参赛项目的选择上，我
们也是选用国家、省级、市级全都有的
主流项目，而非地方自主选择项目，这
样不仅能够让学生们有更完整的比赛
通道，能够与更多的高手进行切磋，还
能为学生参加自主招生考试奠定基
础。” （记者 周游）

星希望

做武道馆中的铿锵玫瑰

特别策划

景炎学校：

备战“ ”，我们在行动
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